

GERARDO FLORES LEDESMA

PRISMA EMPRESARIAL

## La relocalización y el desarrollo

n estos momentos que las inversiones no repuntan y hay señales negativas sobre la recuperación del crecimiento en el mundo, es importante volver los ojos hacia el movimiento de relocalización o nearshoring que para muchas naciones significa oportunidad y buscan sacar el mejor provecho.

Desde todos los segmentos de la actividad productiva de México se pide conectar a las políticas públicas con la creación de facilidades para impulsar la relocalización, lo que implica la inclusión de sectores y regiones que no han sido beneficiadas por el comercio exterior.

Para trabajar en ese sentido urge el trabajo conjunto en varios frentes, como la mejoría y ampliación de la infraestructura pública y la logística del país en puertos, aeropuertos, carreteras y aduanas.

En la oposición aún no tienen claro el método para elegir a la candidata o candidato presidencial para la elección de 2024.

Hay un grupo de "ungidos" o "ilustrados", porque así les tocó vivir, entre ellos los dirigentes del PRI, PAN y PRD (Alejandro Moreno, Marko Cortés y Jesús Zambrano), que intentan ponerse de acuerdo sobre el modo para designar al hombre o mujer con las mejores cartas para quedarse con la bandera de una Alianza que trabaja en encontrar la forma y el fondo.

Vinculado a los dirigentes partidarios aparece Claudio X. González, líder de la asociación civil Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad, quien ha provocado más daños que beneficios al interior de la posible Alianza electoral y cuyo candidato, Gustavo de Hoyos, fue prácticamente descalificado de la competencia, después de su autodestape hace 4 semanas.

El grupo de "ungidos" o "ilustrados" han invitado y citado a comparecer a una docena de figuras que han anunciado sus aspiraciones de ser el candidato o candidata presidencial de la Alianza Va por México. Los demás están descartados.

Así, sólo se pueden tomar con seriedad, para ese propósito, los nombres de Beatriz Paredes, Lily Téllez, Maru Campos, Xóchitl Gálvez, Rosario Robles, Ángel Gurría, Miguel Ángel Mancera, Enrique de la Madrid, Juan Carlos Romero, Lázaro Cárdenas Batel y Santiago Creel.

La mayoría de las figuras mencionadas se ha presentado a las reuniones de acercamiento con los "ilustrados", excepto Santiago Creel, quien se considera el elegido porque al PAN le toca palomear al candidato y porque así lo dijo Marko Cortés. Sin embargo, Creel se equivoca y quiere minimizar o ignorar que muchos panistas no le han perdonado la soberbia exhibida -hoy repetida en el año 2000, cuando afirmó que vencería a López Obrador en los comicios para jefe de gobierno y quedó en ridículo.

## **PUNTOS Y LINEAS**

Charlie Javice, la fundadora de la cerrada compañía de ayuda financiera universitaria Frank, enfrenta cuatro cargos penales por presuntamente defraudar a JP Morgan. Javice vendió en 2021 su Startup Frank en 175 mdd al banco de EU. El litigio empezó cuando JP Morgan acusó a Javice de haber conseguido 4.25 millones de clientes estudiantes cuando en realidad sólo tenía datos de unos 300 mil. Seguirán los desaguisados vinculados a las plataformas de tecnología que derivan en fraudes y quiebras, como ocurrió con Sillicon Valley Bank, mientras no haya más regulación al respecto.

•Periodista
Director de RedFinancieraMX
afloresl13@uahoo.com.mx